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Verbale Comitato di Gestione del 29 novembre 2022 

    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 

 
Verbale della seduta del 29 novembre 2022 ore 16.00 

Cognome Nome Carica Designazione Presenza Assenza 

AGRESTI Luca Consigliere EKOCLUB X  

BORSELLI Matteo Consigliere Coldiretti X  

CIANI Marco Consigliere FIdC X  

FABBRI Massimo Consigliere FIdC X  

GALEOTTI Piero Presidente ENDAS X  

GUIDARELLI Francesco Consigliere Pubbl. Amm.ne  X 

GUIDOTTI Leonardo Consigliere Arcicaccia X  

GULLO Cinzia Consigliere CIA X  

IGNESTI Federico Consigliere Pubbl. Amm.ne  X 

MATTEUCCI Giacomo Consigliere Confagricoltura X  

PUBBLICO AD ASSISTERE NO  8 2 

 

ORA INIZIO DEI LAVORI: 16.22 Avuto riguardo delle esigenze rappresentate da alcuni 

consiglieri la riunione viene svolta in forma mista, sia in presenza sia in via telematica, utilizzando 

la piattaforma GoToMeeting tramite un computer presente nella sala riunioni dell’Ufficio dell’ATC. 

Il Presidente dell’ATC Galeotti provvede ad accertare l’identità delle persone presenti che 

risultano essere Matteucci, Agresti, Borselli e Guidotti. 

Risultano inoltre collegati Ciani e Fabbri. 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

ALTRI PARTECIPANTI NO. 

PUBBLICO AD ASSISTERE NO. 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

23 novembre 2022 - Prot. n. 4638/2022 convocata dal Presidente Piero Galeotti  

1 – Approvazione Verbale della seduta precedente; 

2 – Approvazione lavori Commissione Ungulati; 

3 – Approvazione lavori Commissione Danni e Miglioramenti; 

4 – Spese del periodo; 

5 – Varie ed eventuali. 
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Alle 16,22 il Presidente Galeotti dichiara che la seduta può avere inizio, essendo la stessa 

regolarmente convocata e risultando presente il numero legale. 

Il Presidente Galeotti chiede se vi siano osservazioni sulla bozza del verbale posto in approvazione 

e, constatato non essercene, mette in votazione il verbale della seduta del 28 ottobre 2022, che viene 

approvato così come proposto all’unanimità. 

 

Deliberazione n. 131/2022 – Approvazione verbale della seduta del 28 ottobre 2022.  

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il verbale della seduta 

del Comitato di Gestione del 28 ottobre 2022 e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,25 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Passando al punto successivo all’OdG il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della 

Commissione Ungulati ad esporre i lavori. 

Borselli relaziona i lavori della Commissione riunitasi in data 9 e 22 novembre 2022, riassunti in 

atti dell’Ente a disposizione di ciascun Consigliere.  

Preliminarmente ringrazia l’Ufficio ed i Colleghi di Commissione nel complesso lavoro svolto, che 

ha impegnato sia la Commissione che il personale dell’ATC su varie situazioni. Riferisce del 

sopralluogo svolto presso il CdS del Mugello, facendo presente che vi è stato un ritardo dovuto ad 

un problema di salute occorso al consulente responsabile della sicurezza.  Fa presente la criticità 

emersa in fase di sopralluogo circa la mancanza di un rilevatore della temperatura, cui occorrerà 

provvedere. Comunica inoltre l’opportunità di poter svolgere il servizio in orario di apertura del 

macello attraverso la Cooperativa La Rinascita, che svolgendo servizio per CAF può essere anche 

in condizione attraverso il proprio personale di svolgere il servizio di ricevimento dei capi. Essendo 

una Ditta che già opera per CAF ed essendosi già proposta, invita a considerare tale opportunità. 

Infine, riferisce di quanto evidenziato dalla Polizia Provinciale in merito a varie criticità e alla 

necessità di fornire adeguate risposte. 

Borselli riassume i criteri che hanno portato a redigere la proposta di regolamento, ove il principio 

fondamentale è che tutti gli animali debbano transitare dai Centri di Sosta (CdS). Comunica anche 

l’avvio dell’attività per il CdS “Le Valli”, sottolineando, tuttavia, che in tale Centro dovranno 
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pervenire, nelle more di una più appropriata gestione della movimentazione delle carcasse, animali 

già eviscerati. 

Galeotti conferma di aver sottoscritto la convenzione con il Titolare del CdS Le Valli e che questa 

è già operativa da domani. Informa di aver sottoscritto la convenzione per il ritiro dei capi ungulati 

con la Cooperativa Agricola di Firenzuola. 

Borselli legge la proposta di regolamento redatta dalla Commissione, presente in atti dell’Ente e a 

disposizione nel materiale fornito per la seduta, in modo che ciascun consigliere possa intervenire 

ed eventualmente fornire suggerimenti, esortando comunque ad avviare l’attività per poi verificare 

il funzionamento anche per testarne le criticità e, se del caso, adeguare conseguentemente le 

disposizioni. 

Matteucci interviene facendo presente come il regolamento non debba essere un motivo che limiti 

gli interventi di controllo, essendo prioritario, a suo avviso, la riduzione numerica degli ungulati. 

Anche Ciani concorda, facendo presente come andrebbe evitato che i selecontrollori che svolgono 

attività in art. 37 si disinnamorino. Concorda che bisogna partire vista l’imposizione legislativa con 

pochi lacci e lacciuoli. Chiede se è stata ipotizzata una previsione di quanti animali saranno 

abbattuti in questa fase. È dell’avviso che partire con tutti i capi attraverso i CdS sia da utilizzare 

con discrezione. 

Matteucci interviene nel corso della lettura del regolamento chiedendo al Coordinatore Borselli 

cosa significhi la frase relativa alla restituzione del capo “a parziale refusione del danno da parte 

dei proprietari/conduttori dei terreni oggetto di intervento e delle spese delle GGVV delegate e di 

eventuali altri partecipanti all’attività di controllo” chiedendo se ciò significhi che i destinatari 

debbano decurtare quanto ricevuto da eventuali rimborsi per danni o significhi un forfait per non 

richiederne. 

Borselli ringrazia per la domanda e considera come tale locuzione sia presente sulla legge. 

Dopo discussione in argomento, i presenti convengono che la frase sia sostituita con “ai 

proprietari/conduttori dei terreni oggetto di intervento e alle GGVV delegate e ad eventuali altri 

partecipanti all’attività di controllo.” 

La disamina della proposta di regolamento prosegue e dopo alcuni interventi e conseguente 

discussione, il Presidente Galeotti mette in votazione la proposta che viene approvata con consenso 

unanime: 

Deliberazione n. 132/2022 – Approvazione lavori Commissione Ungulati - Regolamento 

Conferimento Capi Ungulati CdS/CdL 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 
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Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il Regolamento di 

Conferimento dei Capi Ungulati da conferire ai Centri di Sosta ed ai Centri di Lavorazione 

come esposto dal Coordinatore Commissione Ungulati. 

Vista l’introduzione sperimentale, per l’avvio e fino a nuova disposizione per il CdS del 

Mugello, saranno rispettati i seguenti orari di ricevimento fino alle ore 20:00: 

il lunedì dalle ore 14:30, il martedì dalle ore 16:00, il mercoledì dalle ore 13:00, il giovedì, il 

venerdì, il sabato e la domenica dalle ore 09:00 

I capi, in questa prima fase di avvio, transiteranno obbligatoriamente dai Centri di Sosta per 

le Aree di Programma (AdP) del Mugello, dell’AdP Valle dell’Arno, l’AdP Pratese e per il 

territorio Comunale di Firenzuola. È tuttavia raccomandato l’utilizzo dei CdS per l’AdP Val 

di Sieve. La presente deliberazione avrà effetto a partire dal giorno 12 dicembre 2022. 

Il regolamento approvato, per il conferimento dei capi ungulati abbattuti in regime di attività 

di controllo nel territorio di competenza dell’ATC4 è allegato alla delibera ed è in atti 

dell’Ente. Il CdG ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,55 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

  

Gullo si collega alle ore 17,58. 

Il Presidente Galeotti inoltre riferendosi al regolamento appena approvato, mette in votazione la 

proposta pervenuta di contratto di appalto alla Cooperativa La Rinascita per lo svolgimento dei 

servizi presso il Centro di Sosta, che riscontra consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 133/2022 – Approvazione lavori Commissione Ungulati - Mandato al 

Presidente per la sottoscrizione della proposta di appalto alla Coop. La Rinascita 

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità il mandato al Presidente 

per sottoscrivere contratto di appalto, come in atti dell’Ente, con la Cooperativa La Rinascita 

per i servizi da svolgere presso il CdS del Mugello e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,00 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 
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Relativamente alla gestione del CdS del Mugello, Matteucci chiede che vengano stimati i costi 

gestionali e che questi vengano costantemente monitorati, essendo sicuramente oneroso il 

mantenimento delle temperature di celle frigorifere di dimensioni ampie. Chiede inoltre come si 

intenda regolarsi per gli accessi con i badge elettronici. 

Giovannelli fa presente che il programma per il rilascio delle carte elettroniche per accesso è 

presente su un computer presso CAF e che la licenza è una soltanto; quindi, occorrerà relazionarsi 

con tale soggetto per definire i rilasci e le richieste. 

Galeotti interviene facendo presente come sia possibile esaminare l’ipotesi di ritiro con celle 

mobili, sullo stile dell’ATC 5, con un camioncino refrigerato che può essere anche noleggiato, 

rimarcando l’opportunità di utilizzo da parte di una persona da dedicare all’attività di gestione del 

CdS anche solo in fase di reperibilità. 

Borselli fa presente che la CAF ha un mezzo non utilizzato che potrebbe essere anche oggetto di 

vendita. 

Borselli prosegue nell’illustrare gli argomenti trattati nelle riunioni della Commissione Ungulati 

riferendo che le squadre per la caccia al cinghiale hanno chiesto di poter variare alcune giornate. La 

Commissione Ungulati propone di lasciare spazio per tre giorni settimanali a scelta. 

Fabbri si dichiara d’accordo sul consentire le giornate a scelta per la braccata, dichiarandosi 

favorevole ad agevolare tale forma di caccia che può risentire maggiormente degli impegni festivi 

familiari. 

Matteucci invita a tenere presente che esistono anche altre forme di caccia e sarebbe opportuno che 

i giorni di caccia che vengono ad essere spostati siano noti.  

Anche Ciani concorda con quanto esposto da Matteucci. 

Dalla discussione emerge la necessità di poter cacciare in braccata l’8 dicembre (che è un giovedì) e 

che durante il periodo delle festività natalizie possa essere spostato un giorno che, tuttavia, non è 

univoco per tutti. 

Dopo breve discussione, il Presidente Galeotti mette in votazione la proposta che per il giorno 8 

dicembre e dal 22 dicembre al 1° gennaio 2023, fermo restando il massimo cacciabile di tre giornate 

alla settimana, le squadre potranno variare le giornate per svolgere la braccata nei giorni cacciabili 

comunicandolo con preavviso di almeno 72 ore al Responsabile di Distretto, alla Polizia Provinciale 

ed all’ATC che lo pubblicherà sul sito. La proposta viene accolta con consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 134/2022 – Approvazione lavori Commissione Ungulati – Variazione giornate 

di caccia in braccata al cinghiale 
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Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità che per il giorno 8 

dicembre e dal 22 dicembre al 1° gennaio 2023, fermo restando il massimo cacciabile di tre 

giornate alla settimana, le squadre potranno variare le giornate per svolgere la braccata nei 

giorni cacciabili comunicandolo con preavviso di almeno 72 ore al Responsabile di Distretto, 

alla Polizia Provinciale ed all’ATC che lo pubblicherà sul sito e ne dispone la pubblicazione 

sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,15 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

  

Borselli conclude i lavori della Commissione Ungulati facendo presente che, essendo necessario 

comunicare alla Polizia della Città Metropolitana di Firenze per le operazioni di abbattimento 

programmate per il prossimo venerdì 2 dicembre all’interno di una ZdP a Fiesole, riscontrerà 

quanto richiesto confermando che potranno appoggiarsi all’ATC 5 Firenze Sud per la consegna 

degli animali abbattuti. 

Passando al punto successivo all’OdG il Presidente Galeotti invita il Coordinatore della 

Commissione Danni e Miglioramenti ad esporre i lavori. 

Gullo relaziona l’esito della riunione di Commissione svoltasi in data 22 novembre 2022, 

riepilogati in apposita informativa in atti dell’Ente a disposizione di ciascun Consigliere.  

Gullo espone le varie richieste di prevenzione esaminate dalla Commissione, ed il Presidente 

Galeotti, mette in votazione la proposta della Commissione per l’approvazione dei lavori svolti 

inerenti le richieste di prevenzione e miglioramenti ambientali delle aziende agricole, riscontrando 

consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 135/2022 – Approvazione Lavori Commissione Danni e Miglioramenti - 

Approvazione richieste prevenzioni e miglioramenti.  

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità le richieste di 

prevenzione e miglioramenti, in atti dell’Ente, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,25 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 
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Gullo prosegue esponendo i VAM (Valori Agricoli Medi) esaminati dalla Commissione, rilevati 

dall’Ufficio, facendo presente come ancora ne manchi qualcuno, ed il Presidente Galeotti, mette in 

votazione l’approvazione della proposta della Commissione dei VAM, riscontrando consenso 

unanime. 

 

Deliberazione n. 136/2022 – Approvazione Lavori Commissione Danni e Miglioramenti - 

Approvazione VAM (Valori Agricoli Medi).  

Votanti 8 – Favorevoli 8 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità le richieste di 

prevenzione e miglioramenti, in atti dell’Ente, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai 

sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,28 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Fabbri abbandona la seduta alle 18.30 per un inderogabile impegno. 

Gullo espone i restanti lavori della Commissione, chiedendo una pronuncia circa la proposta di 

definire le somme impegnate non ancora collaudate per interventi di prevenzione. 

Il Presidente Galeotti chiede l’espressione di voto su tale punto, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 137/2022 – Approvazione Lavori Commissione Danni e Miglioramenti - 

Collaudi prevenzioni impegnate.  

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità che per le prevenzioni 

impegnate e non ancora collaudate sia da inviare PEC agli interessati dando termine di 30 

giorni per comunicare la rinuncia o l’eventuale proroga motivata, e ne dispone la 

pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,31 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

 

Il Comitato di Gestione prende atto dei residui lavori della Commissione Danni e Miglioramenti. 

Passando al punto successivo, il Presidente Galeotti invita Giovannelli ad esporre le spese del 

periodo, in atti dell’Ente e forniti nel materiale utile alla trattazione. 
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Giovannelli descrive le varie voci presenti nel prospetto e fornisce i ragguagli richiesti dai 

Consiglieri, facendo presente che per i materiali di consumo per i centri di sosta sono stati inseriti 

direttamente i preventivi nel materiale a disposizione dei Consiglieri, e, non essendo in grado di 

prevedere ancora le quantità necessarie, con l’autorizzazione del Presidente, l’Ufficio provvederà ad 

un primo ordine. 

Il Presidente Galeotti pertanto chiede di esprimersi, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 138/2022 – Approvazione spese del periodo 

Votanti 7 – Favorevoli 7 – Astenuti 0 – contrari 0 – approvato all’unanimità 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità le spese del periodo, in 

atti dell’Ente, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,35 dal Segretario e dal Presidente 

e consegnata all’Ufficio. 

  

In merito alle “Varie ed eventuali” i presenti concordano quale data del prossimo Comitato di 

Gestione il giorno 21 dicembre prossimo, programmando una cena natalizia di scambio di auguri 

anche con il personale. 

Successivamente, l’Ufficio espone la richiesta pervenuta dal referente dell’AdP della Valle 

dell’Arno Antonio Barzini di poter organizzare una serata sul monitoraggio della beccaccia, ove 

potrebbero essere coinvolti alcuni personaggi di livello del mondo scientifico settoriale. 

Il Comitato prende atto e ritiene di interesse la proposta, affidando mandato all’Ufficio di 

concordare una data attorno alla prima decade dell’anno 2023. 

Il Presidente Galeotti riferisce dell’incontro svoltosi lo scorso 18 novembre presso il circolo ARCI 

di Colonnata a Sesto Fiorentino. Riferisce come sia opportuno svolgere anche una riunione, 

coinvolgendo il Sindaco di Calenzano, per la disamina dei risultati parziali della decisione di 

rotazione delle squadre del Distretto. 

Invita poi Matteucci ad esporre i lavori che la Pianvallico intende svolgere. 

Matteucci relaziona, avendo partecipato alla riunione del condominio K182, i lavori di modifica 

dell’impianto termico. La Pianvallico, che ha in corso una trattativa di cessione delle quote e di 

trasferimento della proprietà immobiliare, avendo preso atto dell’ingente costo che è presente per 

l’attuale impianto che ha una pompa di circolazione acqua che consuma oltre 2.000 kw al mese, ha 

interesse a mettere un impianto razionale, maggiormente funzionale per le esigenze, che 

sicuramente rappresenta un risparmio energetico notevole per l’ATC oltre che più funzionale. 

Nell’occasione, espone come ci sia la concreta possibilità di acquisizione dell’immobile occupato, 
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riscattando il 75% di cinque anni di affitto già pagati, decurtandolo dal prezzo di compravendita. 

Ritiene sia da valutare seriamente tale ipotesi, anche in funzione di poter non dipendere più da 

volontà di proprietà che hanno interessi e visioni diverse dalle necessità dell’ATC, oltre a 

considerare la cessazione di un canone di affitto magari a favore di un mutuo. Ciani concorda con 

l’esposizione di Matteucci e, pur considerando che i tassi di interesse sono meno favorevoli di 

qualche tempo fa, considera come le condizioni siano sicuramente da valutare. 

Matteucci inoltre fa presente come sia opportuno prevedere nelle AdP affiancamenti ed inserimenti 

di persone giovani e che comunque si impegnano al fine di programmare anche idonei ricambi. 

Nell’occasione invita a considerare il possibile inserimento nell’AdP Pratese di Marco Ciabatti, che 

è un agricoltore impegnato anche nella gestione del CdS di Carmignano. 

Sempre Matteucci prosegue considerando come i lavori della Commissione Danni e Miglioramenti 

abbiano evidenziato come questa annualità possa essere considerata virtuosa e, nella logica di 

incremento faunistico, pensare di riproporre un progetto che nel passato ha sostenuto la presenza 

naturale della piccola fauna selvatica con un intervento relativo alla falciatura dei prati in maniera 

centrifuga. Tala pratica consente di salvaguardare molte covate e, pur nella consapevolezza che le 

tempistiche in campo debbono essere rispettate, sicuramente potrà essere qualcosa di appetibile se 

sostenuto con incentivi. 

Borselli concorda con quanto esposto da Matteucci. 

Ciani concorda con l’esposizione ed a sua volta interviene facendo presente come nell’AdP Cascine 

di Tavola ci sia una discreta presenza di lepri che sarebbe opportuno pensare ad un programma di 

cattura. 

Giovannelli fa presente che in tale area sono già stati svolti dei censimenti, base per qualsiasi 

ragionamento, e che si è già attivata presso l’Amm.ne Provinciale Pratese per ottenere le necessarie 

autorizzazioni, che saranno oggetto di valutazione nella prossima Commissione Piccola Fauna 

Stanziale prevista per il 12 dicembre. 

Ciani chiede inoltre se risulta sempre valido l’interesse per l’AAV Poggio ai Segugi e Galeotti 

riferisce che il Titolare dovrebbe aver già chiesto l’autorizzazione in Regione; in ogni caso vedrà di 

poter far nuovamente presente l’interesse dell’ATC.  

Alle ore 18,50 il Presidente, avendo esaurito tutti gli argomenti da trattare all’ODG, scioglie la 

seduta. 
 

       Il Presidente ATC n. 4       Il Segretario ATC n. 4  

          Firenze Nord-Prato          Firenze Nord-Prato 

              Piero Galeotti                    Giacomo Matteucci      

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 


